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En uno de los accesos a la ciudad, la Peña Boquense estrenó en su sede un impactante 
mural que recrea el barrio porteño de La Boca y su célebre esquina de Caminito.  PÁG. 18
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                  IVANA ACOSTA

La advertencia de un merendero: 
“No vamos a dar abasto”

Comedores y me-
renderos de la zona 
cada vez con más 
necesidad y ur-
gencias. La Iglesia 
local se mostró en 
alerta ante el corte 
de la ayuda alimen-
taria del Gobierno 
nacional.

agenda argentina y esta época 
no viene a ser la excepción, 
sino que la crisis económica 
agrava la situación. Esta sema-
na se conoció un comunicado 
de la Conferencia Episcopal 
Argentina (CEA) que advirtió 
que "cientos de miles de fami-
lias" en el país tienen proble-
mas para "alimentarse bien". 

En el texto señalaron que "la 
comida no puede ser una va-

Hace mucho calor en 
casi todo el país, pero 
a millones de perso-

nas lo que más les afecta es 
la posibilidad de no tener co-
mida siempre en su mesa. La 
situación se repite en todo el 
territorio nacional, a lo lejos 
en otra provincia y también en 
San Francisco. 

El hambre y la pobreza son 
temas que no se van de la 

riable de ajuste", por lo que los 
comedores comunitarios, entre 
otras instituciones sociales y 
religiosas, deben recibir asis-
tencia "sin dilación" para que 
la situación "no profundice la 
crisis alimentaria", en referen-
cia al corte de las ayudas del 
Gobierno nacional. 

En San Francisco y Fron-
tera los comedores, merende-
ros y otros espacios de ayuda 

social también atraviesan un 
momento muy complicado.

 Pedido 

El obispo de San Francisco, 
monseñor Sergio Buenanue-
va, pidió que “no se afecte la 
alimentación y los derechos 
básicos de las personas más 
vulnerables”, en coincidencia 
con el documento de la CEA. 

En este sentido, manifestó 
que en las últimas semanas 
hubo un aumento significa-
tivo de personas que buscan 
ayuda en las distintas sedes 
de Cáritas parroquiales. Se-
ñaló que comprende que exis-
te una nueva gestión guberna-
mental y que quieran revisar 
cómo se administraba la ayuda 
del Estado, “pero el alimento, 
sobre todo para los sectores 
más vulnerables, especialmen-
te para los más chicos, no se 
debe esperar”.

Asimismo, expresó a             
El Periódico: “Hay un diálo-
go con la administración ac-
tual para que se supere esta 
situación que se ha dado en 
este último tiempo de falta 
de la llegada de los alimentos 
como se estaba haciendo ha-
bitualmente. Esperemos que 
esto se solucione”. 

Cáritas Diocesana tiene a 
cargo el comedor La Virgenci-
ta en barrio Parque, un lugar 
que es un termómetro para co-
nocer de cerca cuán urgente es 
administrar medidas sobre la 
pobreza. 

SOCIEDAD
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“Se han acercado muchas 
personas –reveló el obispo-, 
no solo de barrio Parque, 
sino de otros sectores. Hay 
una gran preocupación por 
el costo de los alimentos, el 
poder adquisitivo se ha de-
rrumbado, mucho más en 
quienes no tienen un tra-
bajo formal o dependen de 
changas”.

Comedores con urgencias

En la semana también se cono-
ció el reclamo que realizan co-
medores comunitarios para que 
se actualicen partidas atrasadas 
de alimentos que envía el Go-
bierno nacional. Fue en parale-
lo de la decisión del Gobierno 
de revisar el otorgamiento de 
partidas y quitar intermedia-
rios. Sin embargo, contraria-
mente, luego se informó que 
entregará ayuda a través de 
iglesias evangélicas, por lo que 
no quita intermediarios. 

Los espacios que reciben es-
tas ayudas son parte del Regis-
tro Nacional de Comedores 
(Renacom) y uno de ellos es 
el Merendero La Amistad, 
en Frontera, ya que cuenta 
con el requisito de tener perso-
nería jurídica. A esa nómina se 
refería la ministra de Capital 
Humano Sandra Pettovello 
días atrás cuando dijo que se-
rían los destinatarios de ayuda 
social cuando los convocara y 
de acuerdo a lo que necesite. 

“Tener personería jurídica 
requiere de papeles y gastos, 
escribanos, contadores y un 
merendero en realidad surge 
de los yuyos entre un grupo 
de gente que quiere ayudar 
un poco a los del barrio”, dijo 
Gonzalo Giuliano Albo, que 
integra este espacio. 

Siguiendo con su análisis 
explicó que la gran mayoría 
de los merenderos no tienen 
personería jurídica y no están 
en el Renacom. Eso significa 
que seguirían excluidos de 
recibir alguna ayuda. “Si van 
a tratar con los comedores 

del Renacom eso sería el 
2% de la realidad del país”, 
aseguró. 

¿Alcanzan esos aportes? 
Desde el merendero afirman 
que no. Y agregan que antes 
de las elecciones Paso 2023 
este espacio recibía una ayu-
da del Gobierno de la provin-
cia de Santa Fe, pero tras los 
comicios se recortó el gasto y 
eso afectó mucho el funciona-
miento. 

“Nosotros recibíamos fondos 
del Programa social nutricio-
nal, era un monto mínimo 
con el que se podía comprar 
solo alimentos. Eran 100.000 
pesos, después de las Paso los 
dejamos de recibir y estamos 
haciendo trámites, insistien-
do, pero todavía no hemos re-
cibido nada. Ahora estamos 
haciendo una olla popular 
por semana sacándola de la 
nada”, lamentó.

En aquella época realizaban 
tres comidas semanales, ahora 
juntan alimento por alimento 
para saber si llegan a hacer 
una olla popular en la sema-
na. Ese dinero sale del rebus-
que de los integrantes de La 
Amistad.

Caídos del sistema

Son miles de espacios comu-
nitarios en el país los que no 
están en el Renacom y se sol-

ventan a partir de donaciones. 
Uno de esos lugares es Belén 
Casa de Pan, que es atendido 
por Lorena Artaza también 
en Frontera. 

“Si tenemos para tres cenas 
le damos tres veces”, indicó, 
pero la situación no es estable: 
“Empezamos la semana sin 
nada y vino una señora me dio 
trozado y otra trajo fideos y les 
hicimos”.

En este lugar la comida se 
les da a los niños, cuando 
se puede hay cenas y si no 15años
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se intenta darles la merien-
da. Su subsistencia depende 
de las donaciones y la buena 
voluntad de terceros, si es di-
nero se busca un negocio que 
“haga precio” para comprar 
en cantidad. 

Todos los días van alrededor 
de 30 pequeños al espacio de 
Av. Sastre 944. En ocasiones 
se les entregan juguetes cuan-
do reúnen una cantidad y tam-
bién ropa o útiles. 

En La Amistad apelaron 
a otra modalidad. “Cobra-

mos una cuota de 200 pesos 
y con eso se junta dinero 
para comprar y tratamos de 
hacer lo que podemos. Ser-
vimos hasta agotar todo por-
que cada persona tiene tres o 
cuatro atrás de sus familias”, 
agregó Albo y sumó que con 
el inicio de las clases y los 
precios de los útiles escola-
res se van a materializar aún 
más las diferencias sociales. 
Y advirtió: “Va a llegar un 
momento en que no vamos 
a dar abasto”. 

“Si van a 
tratar con los 

comedores
del Renacom

eso sería
el 2% del país”

Gonzalo
Giuliano Albo



4•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 10 de febrero de 2024

Los carros de La Virgencita
se llenan de plástico: “nació” 
el primer fardo de botellas  

ESCRIBE: IVANA ACOSTA

solo van por cartón, sino que 
también le hacen espacio a 
este material.

Hace varios años que en la 
cooperativa se viene trabajan-
do con papel y cartón, pero 

Cuando el trabajo arduo 
de todos empieza a dar 
resultados nada puede 

opacar la alegría, por eso la 
transpiración y el calor es lo 
de menos en la Cooperativa 
La Virgencita de barrio Par-
que. Es que días atrás celebra-
ron que pudieron terminar su 
primer fardo de botellas plásti-
cas, dando otro paso muy gran-
de en este galpón donde solo 
hay lugar para el crecimiento 
personal de cada uno. 

Puede que para algún des-
prevenido signifique poco, 
pero en realidad es la conso-
lidación del trabajo que hacen 
los recicladores que ahora no 

hace un año se pusieron como 
objetivo avanzar en incorpo-
rar los plásticos. Es un pro-
ceso más lento juntar lo sufi-
ciente para los fardos, pero es 
un buen complemento de los 

otros materiales y empuja en 
la economía de las personas 
que allí trabajan. 

“Empezamos de a poquito 
con los chicos a juntar y a tra-
bajar la idea del plástico. Es 

distinto al cartón porque tiene 
mucho más volumen y lo que 
se paga no es tanto más como 
para que les rinda juntarlo”, 
contó Emilio Amé, el presi-
dente de la cooperativa. 

SOCIEDAD

En la cooperativa días atrás recuperaron más de 4500 botellas de plástico en un fardo. Parece 
poco, pero es un “trabajo de hormiga” que comenzó hace años y empieza a dar resultados.



•5

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 10 de febrero de 2024

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Son las 
personas que 

trabajan como 
recicladores en 
La Virgencita.

95

El primero se 
paga un poco 

más, pero 
ocupa más 
espacio a 

recolectores. 
Por la crisis, 
hay menos 
cartón en
las calles.

Plástico 
o cartón

Sobre esto ejemplificó que 
un kilo de cartón se paga 70 
pesos y uno de plástico de 
botella cristal 100 pesos. Las 
preferencias hacia el primero 
de estos materiales se explican 
por el volumen que ocupa: “Es 
más del doble el del plástico 
que el del cartón, entonces 
para los chicos que van ca-
minando con carros tirados 
a mano les cuesta mucho 
más juntarlo y no les rinde 
tanto como si llenan el carro 
con cartón”, precisó Amé.

Lento pero seguro

De a poco se fueron realizando 
acciones para cambiar dicha 
realidad y a casi un año de ello 
se logró hacer el primer gran 
fardo de botellas plásticas. 

“Para tener una idea, los 
fardos de cartón que nosotros 
sacamos hoy en la cooperativa 
tienen 480 kilos y el primer 
fardo de plástico tiene 200 
kilos y es el mismo volumen. 
Ahí está la problemática, que 
hay que ir trabajando y viendo 
de qué manera se puede resol-
ver”, indicó a El Periódico 
Amé. Ese equilibrio les per-
mitirá a los recicladores juntar 
cartón y plástico, y ver que hay 
una cadena segura con fardos 

bien hechos para comerciali-
zarlos. 

Desde la cooperativa dijeron 
que “es un trabajo muy lento, 
un trabajito de hormiga”, pero 
que el logro se celebra y con 
mucha alegría porque alcan-
zar las metas propuestas no 
es poca cosa.  “Nosotros va-
mos siempre, nos ponemos el 
objetivo allá lejos y de a poqui-
to vamos. En algún momento 
ese objetivo llega. Y hoy logra-
mos sacar este primer fardo 
de plástico, que deja también 
muchos aprendizajes”, añadió. 

Con eso se refería a la expe-
riencia adquirida de hacer el 
primer fardo, cómo cargar la 
máquina para procesarlos, entre 
otras cuestiones, además de sa-
carse muchas dudas y prejuicios. 

En este avance mucho tuvo 
que ver la prensa que se incor-
poró en 2022, una máquina 
que fue realizada en colabora-
ción con la UTN San Francis-
co y una empresa del Parque 
Industrial. Con su diseño ya se 
había contemplado que se pu-
diera procesar plástico.

Paradoja y caída

Amé resaltó que hay menos 
cartón para buscar y eso es 
principalmente porque hay 

una drástica baja en la ac-
tividad económica. Este 
material también sirve como 
un termómetro de la realidad 
social. 

“La cantidad en la calle 
es menor a la que había en 
otras épocas por la baja acti-
vidad económica. Entonces, el 
plástico se vuelve otra salida 
para juntar unos mangos más. 
Plástico hay un montón, es 
mucho más simple de encon-
trar, pero es más difícil jun-
tar el volumen que necesitás”, 
describió. 

Los carros que se llenaban 
más rápido hace un tiempo 
obligan a que ahora los reci-
cladores deban caminar mu-
cho más, a eso le suman ha-
cerle lugar al plástico. Aun a 
pesar de esto sigue siendo mo-
tivo de alegría incorporar una 
vía más para subsistir entre 95 
hombres y mujeres que traba-
jan en la cooperativa. 15años

15 AÑOS
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POLÍTICA

Ley Bases: la respuesta de Llaryora a las críticas de Milei
DE NUESTRA REDACCIÓN

y Santa Fe, Martín Llaryora 
y Maximiliano Pullaro, en-
tre otros, a los que pretendió 
responsabilizar por la falta de 
apoyos que cosechó su proyec-
to, principalmente en materia 
de recursos a las provincias y 
otros que con las negociaciones 
ya habían sido acordados con 
sectores de la oposición. Milei 
incluso se peleó a los insultos 
en sus redes sociales y también 
en las oficiales de Presidencia 
con tuiteros que cuestionaban 
su accionar, por su lógica de 
amigos o enemigos. 

Desde el Gobierno de Córdo-
ba, Llaryora evitó confrontar y 
se mantuvo en la misma línea 
dialoguista. Recordó que desde 
el inicio de su gestión se había 
comprometido a “no poner pa-
los en la rueda” al nuevo go-
bierno, pero que defendería el 
modelo productivo de Córdoba.

“Argentina necesita la ley, 
por lo que debe continuar su 
tratamiento a través del diá-
logo, el consenso y el respeto 

La administración del 
presidente Javier Milei 
cosechó esta semana un 

fuerte revés político cuando su-
puestamente el mismo manda-
tario, de gira por Israel, ordenó 
retirar el proyecto de la Ley 
Bases, que ahora deberá vol-
ver a comisiones y tratarse de 
nuevo desde cero. Por falta de 
acuerdos en algunos puntos de 
la ley, como la financiación a 
las provincias y la privatización 
de empresas, el proyecto fracasó 
y el propio Milei culpó a dipu-
tados y gobernadores de varias 
provincias, a los que calificó de 
“traidores” y “delincuentes”, 
entre otros calificativos. 

En una catarata de mensajes 
furiosos y sin freno en sus re-
des sociales, el presidente car-
gó contra diputados de todos 
los espacios y también contra 
los gobernadores de Córdoba 

mutuo”, publicó Llaryora en 
un breve mensaje en sus re-
des sociales tras el fracaso del 
proyecto de ley, del cual sec-
tores de la oposición también 
aseguran que el propio Milei 
o su socio Mauricio Macri lo 
hicieron fracasar a propósito 
para generar esta situación.

Llaryora amplió sus palabras 
y publicó un fragmento del vi-
deo de su discurso reciente en 
la Legislatura donde dejó en 
claro que si bien iban a acom-
pañar a la gestión de Milei, 

también defendería los intere-
ses de Córdoba.

“Nosotros nos comprome-
timos con todos a no poner 
palos en la rueda y a brindar 
la ayuda institucional para 
reconstruir la Argentina. Esa 
relación tiene que contener 
respeto mutuo, debe tener un 
diálogo franco y abierto siem-
pre pensando en un país me-
jor”, indicó.

“Córdoba y su Gobierno re-
itera la defensa irrestricta de 
nuestros sectores productivos, 

de la educación, la cultura, el 
ambiente y la salud. Es por eso 
que no vamos a acompañar 
ninguna medida que desga-
rre al tejido socio-productivo 
del país”, fundamentó.

En entrevistas recientes, el 
gobernador ya había adverti-
do al Gobierno nacional que 
acompañaba la ley aunque 
planteaba puntos que debían 
acordarse con las provincias; 
y reclamó que además de un 
plan fiscal la gestión de Milei 
debía presentar un plan pro-
ductivo para el país.

La posición de Bernarte

En sintonía con la posición de 
Llaryora, el intendente de San 
Francisco, Damián Bernarte, 
se manifestó en sus redes so-
ciales y señaló que “para salir 
adelante es necesario profun-
dizar el diálogo y los acuerdos 
básicos" y que se debe “defen-
der el interior productivo”. 
“Defiendo Córdoba”, cerró el 
mandatario municipal. 15años

15 AÑOS
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Vecinos salvaron a una familia de un incendio:
“Sin ellos no estaríamos acá" 

SOCIEDAD

Antonella Tosco (32) 
se muestra agradecida 
con toda la comunidad 

de San Francisco luego de so-
brevivir al incendio que des-
truyó su casa de San Juan al 
800, en un dramático episo-
dio que tuvo un desenlace 
sin víctimas, gracias a la rápi-
da reacción de sus vecinos que 
actuaron para rescatar a ella 
y a sus tres hijos menores de 
edad, junto con bomberos.

En diálogo con El Periódi-
co, la mujer relató el dramáti-
co episodio que le tocó vivir y 
cómo sus vecinos tuvieron un 
rol fundamental para rescatar 
a su familia de las llamas. “Los 
vecinos me salvaron la vida a 
mí y a mis hijos, sin ellos no 
estaría acá. Creo que ellos te-
nían que estar en la vereda ese 

vanecido los cuatro”, recordó. 
La mujer agradeció repetida-

mente la valentía de sus veci-
nos y la ayuda de bomberos y 
policías. E incluso se mostró 
sorprendida con las muestras 
de afecto y de ayuda que co-
menzaron a llegarle desde dis-
tintos puntos de la ciudad para 
su familia. 

día”, explicó Antonella. 
El hecho se desató alrede-

dor de las 23 del viernes 2 de 
enero en la habitación matri-
monial, donde se encontraba 
Jadiel (9), el mayor de sus 
hijos, mientras ella estaba en 
la pieza de los niños con sus 
otros dos pequeños, Milo (4) y 
Killian (2).

“Jadiel viene a la pieza y 
me dice que salían chispas del 
techo, cuando voy a la habita-
ción había un chisperío que 
tomó el colchón y se formó 
una llama que llegaba hasta el 
techo”, relató. 

Ante la desesperación, in-
tentó combatir el fuego, pero 
al verse imposibilitada intentó 
salir de la vivienda, sin embar-
go, en ese momento se cortó 
la luz en el domicilio. 

“Había dejado mi celular en 
la pieza y no se veía nada, al-
cancé a agarrar una llave, pero 
no era la de la puerta y mi hijo 

más grande me gritaba que no 
tenía aire”, sostuvo. 

Los auxiliadores

Milagrosamente, dos vecinos, 
Matías y Macarena, estaban 
conversando en la vereda, es-
cucharon los gritos de auxilio 
de la mujer y se dieron cuen-
ta de la situación. El joven 
comenzó a patear la puerta 
para tratar de derribarla. 

En esos momentos angus-
tiantes, llegó Raúl, vecino y 
papá de Macarena, que tomó 
una maceta de adorno que se 
encontraba fuera de la casa y 
pudo romper parte de la puer-
ta. Todo mientras también 
arribaban los bomberos y 
terminaron de rescatar a la 
familia.

“Creo que todo pasó en 5 mi-
nutos -reflexionó Antonella-. 
Si no fuera por esos vecinos 
que estaban hablando en la ve-

reda no sé qué hubiera pasado, 
de hecho sentí que me moría”.

“Salir adelante”

“Lo que me dijeron los bombe-
ros es que al ser todo de madera 
eso alimentaba el fuego y que si 
hubieran pasado unos minu-
tos más nos hubiéramos des- 15años

15 AÑOS
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El estreno del Cuerpo de Prevención Urbana 
será en La Peatonal y la Buena Mesa

DE NUESTRA REDACCIÓN

Salen a la calle

San Francisco fue la primera 
ciudad en adherir a la nueva 
Ley de Seguridad que creó el 
Sistema Integrado de Segu-
ridad Pública y Convivencia 
Ciudadana. Se esperaba la 
homologación por parte de la 
provincia para que el CPU pu-
diera iniciar sus labores.

Estas 42 personas que se 
formaron en el Diplomado en 
Políticas de Seguridad Ciuda-
dana estarán en la sexta noche 
de la Peatonal San Francisco y 
repetirán la salida en el Festi-
val de la Buena Mesa.  

El intendente Damián 
Bernarte dijo al respecto: “La 
idea es que a comienzo del 
mes de marzo estén funcio-
nando los botones de alerta, 
sumado a la participación del 
CPU, trabajando 24 horas los 
7 días de la semana para lle-
var mayor tranquilidad a los 
vecinos”. 15años

15 AÑOS
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La Municipalidad de San 
Francisco informó que los 
integrantes del flamante 

Cuerpo de Prevención Urba-
na (CPU) se encuentran listos 
para entrar en funciones y que 
sus primeras tareas serán en la 
Peatonal y el Festival de la 
Buena Mesa. Esta semana, los 
42 integrantes de la fuerza rea-
lizaron una nueva capacitación, 
a cargo de la Policía Caminera.

Se trata de 42 in-
tegrantes de esta 
nueva fuerza de se-
guridad municipal 
que colaborará con 
las ya existentes.

# Bernarte anunció la salida a la calle del flamante Cuerpo de Prevención.
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verano 2024

Entradas para La Buena Mesa:
las plateas vuelan

Queda menos de una se-
mana para el comienzo 
del Festival del Hu-

mor, la Buena Mesa y la 
Canción, que será desde el 16 
al 18 de febrero en la Socie-
dad Rural de San Francisco. Y 
en las primeras semanas de la 
venta de entradas ya se vendie-
ron la mayoría de las plateas 
para el viernes y sábado.

La venta de entradas para 
el gran evento del año en San 
Francisco continúa en el Su-
perdomo de lunes a jueves 
en horario de 9 a 13 y por la 
tarde de 17 a 20; mientras que 

gratuita con un acompañante 
para cada noche; sillas dis-
ponibles (con cupo limitado). 
Presentar certificado de disca-
pacidad y DNI.

En cuanto a la venta de en-
tradas vía web, quienes com-
pren mediante la plataforma 
pueden optar por retirar la 
entrada física en el Super-
domo o recibir, vía mail, un 
código QR para el ingreso al 
Festival.

$14.000 | Platea C-D: $11.000. 
Ballet Patria, Los Fenders, 
Roma, Francisco Ércole, Lape-
band, Karina "La Princesita", 
Eber Ludueña (humor) y La 
Delio Valdez.

Domingo 18 | General: 
$5.500 | Tribuna: $7.500. Ba-
llet Patria, La Feroz, Tributo 
Monero, DesaKta2 y Ulises 
Bueno.

Beneficios para personas 
con discapacidad: Entrada 

por internet a través de Edén 
Entradas (www.edenentradas.
com.ar) o en  www.festivalde-
labuenamesa.com. A partir del 
viernes 16 se venden en bolete-
rías de la Rural.

La noche más convocante 
por ahora es la del sábado, 
la que actúan Karina “La 
Princesita” y La Delio 
Valdez, que vendió casi el 
80% de las plateas ya en la 
primera semana.

Recordemos que también se 
podrán probar las exquisiteces 
gastronómicas de las colectivi-
dades italiana, española, ale-
mana, sirio-libanesa, cubana, 
mexicana, peruana, venezola-
na y la agrupación tradiciona-
lista El Matrero.

Las entradas podrán 
pagarse en efectivo, dé-
bito o hasta 4 cuotas 
sin interés con Tarjeta 
Cordobesa. Menores de 
12 años no abonan entrada ge-
neral.

Abono por las tres noches 
(entrada general): $14.000

Viernes 16 | General: $5.500 
| Tribuna: $7.500 | Platea A-B: 
$12.000 | Tablones: $9.000. 
Ballet Patria, Los 4 Rumbos, 
María Elena y La Encrucijada, 
Lautaro Rojas, Ballet Juvenil, 
Juan Fuentes, Chichilo Viale 
(humor) y Soledad.

Sábado 17 | General: $5.500 | 
Tribuna: $7.500 | Platea A-B: 
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El Festival se presentó en Córdoba:
 “Una grilla fuerte con precios 
razonables”, dijo BernarteEste miércoles el inten-

dente Damián Bernar-
te encabezó la presenta-

ción del Festival de la Buena 
Mesa 2024 en la ciudad de 
Córdoba. Junto a él estuvo su 
par Daniel Passerini. 

El evento tuvo lugar en el 
Museo Metropolitano de Arte 
Urbano de la capital provin-
cial, ubicado en Plaza España. 
María Elena Ferreyra junto a 
Leonardo Luque, integrantes 
del grupo musical María Ele-
na y la encrucijada, interpreta-
ron el himno oficial del festival 
sanfrancisqueño. Estuvieron 
acompañados de la danza de dos 
de los bailarines miembros del 
Ballet Patria, Federico Delga-
do y Lourdes Ahumada.  

Bernarte expresó: "Agradezco 
que nos permiten venir como 
sanfrancisqueños orgullosos a 
presentar nuestro festival, que 
forma parte, con carácter per-
manente, de la grilla de festiva-
les de la provincia de Córdoba”.

El mandatario destacó que 
La Buena Mesa es uno de los 

genera una oportunidad de 
trabajo para varios de nues-
tros artistas locales que van 
a estar presentándose este 
año". 

El anuncio contó además 
con la participación del se-
cretario de Comunicación y 
Cultura de la Municipalidad 
de Córdoba, Mariano Al-
mada; el director general de 
Gobierno de la Municipali-
dad de San Francisco, Ro-
drigo Franceschi; del área 
de Prensa y Marketing de 
Bancor, Alejandra Piasco; 
y Néstor Gómez en repre-
sentación del directorio de 
la Lotería de Córdoba. 

El cierre del evento estuvo 
a cargo de Joaco Martín, del 
grupo DesakTa2, quien inter-
pretó un tema adelantando lo 
que será su presentación el 
próximo 18 de febrero en San 
Francisco.

del interior y la capital cor-
dobesa en materia de eventos. 
“Promovemos la cultura del 
encuentro, y este festival im-
pulsa eso, el encuentro de las 
familias, de las raíces de las 
colectividades, pero también 

eventos más importantes 
del este cordobés y el oeste 
santafesino, el cual reúne a 
referentes de la música local 
y nacional. A ello se suma la 
gastronomía de las distintas 
colectividades.

"Contamos con una grilla de 
espectáculos muy fuertes, que 
a su vez está compensado con 
precios razonables en cuanto 
al valor de las entradas, para 
que todo el mundo pueda ac-
ceder a un predio como lo es 
la Sociedad Rural, que desde 
la época de Llaryora como in-
tendente viene siendo la sede”, 
añadió. 

Bernarte destacó que la 
accesibilidad de los precios 
busca garantizar el acceso a 
la cultura "aún en momen-
tos complejos donde muchas 
veces pagar para ir a un es-
pectáculo de algunos de estos 
artistas resulta muy complica-

do, más si se trata de un plan 
familiar". 

Por su parte, el intendente 
Passerini se refirió a la in-
tegración entre las ciudades 
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verano 2024

Cuba trae 
novedades y 

un licuado de 
maracuyá 

natural

dos tipos de pinchos: “El pin-
cho mar y el pincho tierra. 
El pincho tierra trae carne 
de vaca y carne de cerdo, y el 
otro viene con unos maris-
cos”, explicó.

“Vamos a poner un juego 
de luces, vamos a tener unos 
sorteos, todas las noches va a 
haber degustaciones. Cuando 
sientan que en Cuba empiezan 
a sonar las campanas corran 
porque se vienen las degus-
taciones libres y cuando las 
campanas sean muy continua-
das corran porque salen los 
sorteos. Además vamos a tener 
las promociones en la página 
de Instagram de la colectivi-
dad porque todas las noches 
vamos a hacer degustaciones y 
sorteos”, mencionó.

También contarán con un 
chef especializado, cócteles y 
una gran variedad de licua-
dos, con una particularidad: 
“Tenemos un licuado que no 
lo tiene nadie que es de fru-
tas naturales cultivados por la 
colectividad cubana, licuados 
de maracuyá natural, no es 
fruta envasada”, aclaró.

da cerca del ingreso por calle 
Falucho. En La Mañana de 
El Periódico Radio, Denis 
Morales, referente de esta 
colectividad, adelantó lo que 
estarán ofreciendo. “Vamos a 
lanzar un concurso en home-
naje a nuestro héroe nacional 
José Martí, el padre de la pa-
tria de los cubanos, queremos 
que el argentino haga una de-
volución al intercambio cul-
tural que Martí siempre tuvo 
con Argentina. Vamos a hacer 
tres sorteos, lo que quieran es-
cribir, es abierto, una sola ca-
rilla”, comentó.

“Los vamos a estar reci-
biendo los tres primeros días 
y el último día a las 10 de la 
noche, en el escenario donde 
realizamos nuestro show, va-
mos a hacer el sorteo con tres 
premios que van a quedar en 
el recuerdo”, agregó.

Por otro lado, Morales con-
tó que entre las comidas van a 
mantener la clásica ropa vieja, 
sándwiches con papas fritas, el 
menú infantil, la pizza cuba-
na, el pan con lechón y este 
año ofrecerán como novedad 

A pocos días del comienzo 
del Festival de la Buena 
Mesa, las colectividades 

preparan sus platos y tragos. 
En el caso de la colectividad 
cubana, mantendrán clásicos 
pero incluirán novedades.

Además, este año no estarán 
en el salón verde, sino dentro 
de una de las carpas ubica-

DE NUESTRA REDACCIÓN

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •



•13

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 10 de febrero de 2024



14•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 10 de febrero de 2024

DE NUESTRA REDACCIÓN Jóvenes latinoamericanos visitaron 
Agroideas para intercambio de experiencias 

DE LA TIERRA

La planta de acopio de la 
firma local Agroideas 
recibió este jueves a un 

contingente de jóvenes estu-
diantes y profesionales lati-
noamericanos que forman par-
te del Congreso Internacional 
DMA (Directores de América) 
organizado por la Asociación 
Internacional de Estudiantes 
de Agronomía y Ciencias Re-
lacionadas (IAAS).

El objetivo de la visita fue que 
los participantes puedan cono-
cer de cerca el sistema agrope-
cuario argentino y las últimas 
tecnologías en producción.

Fernando Marchisone, in-
geniero agrónomo especialista 
en cultivos extensivos, inte-
grante de IAAS Argentina y 
organizador del Congreso, le 

ma de Maíz Plus, que tiene 
sus bases en lo que buscamos 
que conozcan de nuestra zona 
y sobre las cuales se basa el 
evento que son la tecnología y 
sustentabilidad”. 

contó a El Periódico: "La idea 
es que los chicos puedan ver 
en la práctica lo que se está ha-
ciendo en Argentina en mate-
ria de agricultura y ganadería. 
Agroideas es una empresa lí-
der en el sector y nos ha abier-
to las puertas para que poda-
mos conocer sus instalaciones 
y su modelo de negocios".

Marchisone, oriundo de 
Plaza Clucellas, relató que 
durante el Congreso el contin-
gente recorre universidades y 
establecimientos productivos, 
además de realizar asambleas. 
“No es solamente algo técnico 
y profesional, sino que tam-
bién tiene su costado educati-
vo y cultural en el que genera-

mos un intercambio enorme 
de cosas”. 

Los 20 estudiantes y profesio-
nales extranjeros que recorrieron 
la planta de Agroideas son prove-
nientes de México, Guatemala, 
Ecuador, Costa Rica, Panamá, 
Paraguay, Brasil y Ecuador.

Recorrido y charla 

Con respecto a la visita a 
Agroideas, el organizador ex-
presó: “Estamos en una em-
presa muy conocida en el 
rubro y en una amplia zona. 
Le planteé el evento a uno de 
los socios de la firma, Mauro 
Aylagas, y no dudó en invi-
tarnos a que tengamos un día 

prácticamente completo a re-
correr las instalaciones, a ha-
cer distintas charlas”. 

Y añadió: “La idea también 
fue que la empresa presente y 
explique lo que es su progra-

Así lo resaltaron Jazmín Odone (24), ingeniera 
agrónoma de Paraguay, y Juhzeel Naasón (24), es-
tudiante de ingeniería agrónoma especializado en 
zootecnia de México, integrantes del contingente en 
su visita al país y a la planta de Agroideas. 

Jazmín compartió su entusiasmo por participar en 
el Congreso Internacional y se refirió a las experien-
cias enriquecedoras que ha tenido durante la visita 
al país. "Lo que pudimos ver es la diversidad y simi-
litudes que tenemos con respecto a mi país. Pudimos 

observar la innovación y recorrer empresas, incluso 
industrias pequeñas que nos hacen pensar en las 
posibilidades para el futuro. Creo que este congreso 
nos sirve muchísimo para eso, además de brindarnos 
oportunidades de networking con personas de nuestra 
área pero de otros países. Es hermoso poder experi-
mentar esa diversidad cultural, conocer su comida, 
tradiciones y demás", remarcó.

Por su parte, Juhzeel se refirió a la importancia de 
este tipo de eventos para estudiantes latinoamerica-

nos: "Todos somos de una zona regional que es Lati-
noamérica, y a pesar de tener cosas en común, cada 
realidad es muy distinta. Aprender de cada uno de 
nosotros nos ayuda muchísimo. Estar con diferentes 
productores, empresas y desarrolladores de tecnología, 
y personas comprometidas con la sustentabilidad, nos 
permite orientarnos y adquirir más conocimientos. La 
producción en México es diferente a la de Argentina, 
y me impresiona la importancia que se le da a la sus-
tentabilidad en las empresas locales”.

“Experiencia enriquecedora”
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DE NUESTRA REDACCIÓN

Piden declarar de “interés municipal"
al centenario aguaribay del centro 

DE LA TIERRA

El aguaribay de la esqui-
na de Bv. 9 de Julio y 
Fleming pasó desaperci-

bido muchos años a pesar de 
su gran importancia para la 
naturaleza de San Francisco, 
la antigüedad y estar relacio-
nado con un intendente. 

Días atrás cuando El Pe-
riódico rescató su historia 
y cualidades quedó expuesto 
que el árbol no tiene protec-
ción como monumento natu-
ral, algo que sí ostenta por 
ejemplo el algarrobo de calle 
Perú.

Ahora concejales de San 
Francisco buscan modificar 
esa situación. El proyecto de 
ordenanza presentado por el 
bloque Juntos por el Cam-
bio pide que se lo declare 
de “interés municipal” y así 

de las condiciones climáticas, 
pero es resistente, tolera las 
heladas, tiene que tener sue-
los sueltos. Lo puede afectar el 
agua si sus raíces están mucho 
tiempo sumergidas”. 

En cuanto al tamaño destacó 
que pueden llegar a 25 metros 
de altura y 16 metros de diá-
metro en la copa.“El follaje es 
perenne y de hoja compuesta, 
por eso muchos lo confunden 
con los sauces, sin embargo su 
tronco es muy rugoso en cuan-
to a textura y así se puede dife-
renciar rápido", resumió.

evitar su tala o cualquier ac-
ción que pueda perjudicar a 
la planta. 

Por otra parte resaltan la 
necesidad de colocar un car-
tel identificatorio para ofre-
cer información útil sobre su 

relevancia como monumento 
natural. 

Entre los fundamentos seña-
laron que la especie tiene más 
de 100 años y que perteneció 
a la familia del ex intendente 
Raimundo Cartier. 

Su historia

El aguaribay con más de 100 
años de vida y se encuentra 
dentro de un terreno privado 
(en la esquina) que perteneció 
a la familia del ex intendente 
Cartier. Sus descendientes ya 
cedieron la propiedad a inver-
sores de San Francisco. Hugo 
Villarreal es agrónomo espe-
cializado en cultivos, parquiza-
ciones y forestación. El profe-
sional explicó a El Periódico 
las propiedades que tiene este 
árbol: “Por naturaleza es un 
árbol que vive mucho, depende 
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"Me gusta 
sentarme al aire 
libre, ir a la pile, 

cosas simples"

RayOs X
Y también uso tik tok, al prin-
cipio lo empecé a usar como un 
pasatiempo, pero ahora lo uso 
mucho para mi peluquería “Pi-
tucas”.
¿A qué usuario o página re-
comienda para seguir en re-
des y por qué?
Si tengo que recomendar una 
página es “Pitucas”. Si me em-
piezan a seguir porque lo viste 
en El Periódico vas a entrar 
en un sorteo para una súper hi-
dratación para el cabello.
¿Qué música está escuchando?
La música es mi compañera de 
trabajo, porque está siempre 
conmigo, si bien me gusta todo 
tipo de música, elijo el cuarteto 
para la peluquería, por ejem-
plo. Pero no tengo un referente.
Si le regalan 10 minutos 
para entrar a un negocio y 
llevarse todo gratis, ¿qué tipo 
de negocio elige?
Obviamente un local donde 
me pueda equipar con todo 
para Pitucas, con la mejor tec-
nología que pueda haber, con 
los productos más caros y más 
lindos.
¿Qué hace para desconectar? 
Salgo a merendar con Juanita, 
mi hija, y con mis amigos paso 
mucho tiempo, son mi segunda 
familia. También voy al gym, 
salgo a bicicletear.
¿Qué es lo que más le gusta 
hacer en verano o vacaciones?
Me gusta sentarme al aire libre, 
ir a la pile, cosas simples. Salir 
a pasear, hacer viajes cortos y 
también me gusta estar mucho 
en mi casa.
¿Tiene animales? ¿con qué 
animal se identifica y cuál le 
gusta más? 
Sí, Rufino, que es parte de la 
familia, cuando las clientas lle-
gan a la ‘pelu’ son recibidos por 
él. Y me identifico con una leo-
na, protectora y leal con todas 
las personas que amo.
¿Con qué plato de cocina se 
luce o le sale bien?
Guiso de lentejas, es mi espe-
cialidad y mi comida preferida, 
lo hago bien power.  

Apodo: Pitu.
Edad: 41 años

Profesión/ocupación: 
Peluquera (@pitucas.sf)

¿A qué hora se levanta en va-
caciones? 
Duermo muy poco, me en-
canta levantarme temprano, 
06:45 ya estoy arriba. Y los 
domingos si no salgo, tipo 9 
arriba, porque disfruto mucho 
de la mañana. 
Le regalan unas vacaciones 
con todo pago, ¿dónde se va y 
con quién? 
A Disney a llevar a mi hija Jua-
nita, también lo disfrutaría yo, 
porque esa niña que hay en mi 
obviamente sigue intacta.
¿Y con quién no se iría aun-
que le regalen todo?
No me iría con alguien que sea 
aburrido porque me gusta dis-
frutar a pleno cada momento 
que vivo. La gente aburrida no 
va conmigo.
¿El lugar más lindo al que via-
jó? ¿y cuál quisiera conocer?
El lugar más lindo que conocí 
fue el sur, los paisajes son in-
creíbles y perfectos. Y me en-
cantaría conocer el Caribe, esa 
arena blanca y agua cristalina, 
creo que es mi sueño.
¿Bebida favorita para las no-
ches de calor? 
Un vino blanco, con alguien 
especial, acompañada, cuando 

me junto con mis amigos me 
gusta el gin.
Si solo pudiera tener una 
misma comida para el resto 
del verano, ¿cuál elegiría?
Milanesa con puré y tomate, 
el tomate tiene que estar en el 
plato siempre.
¿Con qué tema se pasaría ho-
ras hablando con amigos? 
De la vida, de las anécdotas, 
de las costumbres y me da mu-
cha curiosidad el universo, me 
pasaría horas hablando si hay 
vida más allá de nosotros, es 
algo que me fascina y me da 
mucha curiosidad.
¿Última serie, libro o pelícu-
la con la que se enganchó?
Últimamente me cuesta mucho 
concentrarme con las pelis, pero 
la última con la que me engan-
ché fue la serie de Luis Miguel, 
me hizo empatizar con su vida 
y ahora me gusta escucharlo. Y 
un libro que va conmigo “El Se-
creto”, soy muy creyente de que 
SI lo pensás, lo atraes, así que 
cuando puedo o lo necesito abro 
cualquier página para ver qué 
me dice el libro.
¿Cuál es su red social preferida 
y qué temas le interesan más?
Instagram, porque gracias a esa 
red me hago conocida como pe-
luquera, la gente puede fijarse 
en mis trabajos, estoy todo el 
tiempo subiendo fotos para que 
mis clientas y las que no lo son 
miren los trabajos que realizo. 

verano 2024

Vanesa Soledad Álvarez

Si este verano pudiera ser 
otra persona durante un día, 
¿a quién elegiría?
Estoy muy a gusto con quien 
soy, pero si tengo elegir a al-
guien que no sea famoso (por-
que de ser así elijo a Pampita) 
elegiría a mi hija, para saber 
qué piensa y saber cuánto es 
ese amor con el que me mira.
¿De qué temas le gustaría 
aprender más en este verano?
La economía y cómo invertir, 
quisiera saber más de eso.
¿Qué le gusta del verano en 
San Francisco? 
Barcitos de noche, me encanta 
sentarme a tomar algo tranqui.
¿Un recuerdo inolvidable de 
algunas vacaciones?
Viaje de egresados a Brasil, con 
una amiga, uno de los últimos 
días teníamos que elegir si ir a 
comer o ir a la “banana” que 
tanto veíamos. Y elegimos ir a 
la banana así que no comimos, 
pero quién nos quita esas car-
cajadas, la alegría, la diversión. 
Se junta a comer con alguien, 

¿cuánto tiempo mira el celu-
lar? ¿le molesta que los demás 
“se cuelguen con el celu”?
Estoy muuucho tiempo con el 
celular, así que si no te contes-
to es porque no quiero, jaja. Y la 
verdad que no me molesta por-
que ya es parte nuestra el celular.
Para estar en forma, ¿gym, 
salir a correr o nada? 
Gym de Hernán Crespo, el 
profe que más me cuidó con 
respecto a mi salud y cuerpo, y 
bicicletear.
¿Qué fue lo mejor que le pasó 
el año anterior?
El año pasado me pasaron 
muchas cosas lindas y buenas, 
pero quiero destacar el creci-
miento personal y profesional 
que tuve en la peluquería; más 
allá de mi hija, son las mejores 
cosas que me pasaron, y estoy 
muy contenta con eso. 
¿Una meta para este año?
Poder dedicarme 100% a la pe-
luquería y llevar a Pitucas a un 
lugar más céntrico. Me gustaría 
crecer y expandirme.
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Entre otras accio-
nes, voluntarios 
intervinieron esta 
semana en un do-
micilio de San Juan 
al 800 en barrio 
Vélez Sarsfield. 
Según fuentes po-
liciales, la residen-
cia está habitada 
por una mujer de 
32 años y  sus tres 
hijos menores de 9, 
4 y 2 años de edad. 
Como resultado del 
suceso, fueron res-
catados y traslada-
dos al Hospital J.B. 
Iturraspe. 

En el lugar se hi-
cieron presentes dos 
dotaciones y un to-
tal de 10 bomberos 
con unidades mul-
tipropósito pesada y 
de logística. A cargo 
del operativo estu-
vo el Comisario B. 
V. Ariel Ronconi, 
quien mencionó: 
“Al llegar al lugar, 
encontramos a tres 
menores que habían 
inhalado monóxido 
de carbono y humo 
proveniente de una 
habitación que se in-
cendió por completo".

Todos los miem-
bros de la familia 
fueron llevados al 
hospital por el ser-
vicio de emergencia 
Ucemed, donde se 
confirmó que se en-

contraban en buen 
estado de salud y sin 
lesiones. También, 
colaboraron en el 
lugar agentes de la 
Departamental San 
Justo. 

Incendio de vivienda

EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Ya se encuentra a la venta la
Promoción Sueño Celeste edición 2024

“Es el tercer año consecutivo que Bom-
beros lleva a cabo esta iniciativa y la gen-
te colabora mucho, además tuvimos mu-
chos ganadores de importante premios”, 
mencionaron. 

Desde Bomberos de San 
Francisco informaron 
que ya se encuentran 

a la venta los números para 
adquirir la edición 2024 de 
la Promoción Sueño Celes-
te. “La gente que lo adquiere 
no sólo tiene la posibilidad 

de participar con grandes pre-
mios, sino que también cola-
bora con la institución”, men-
cionaron. 

El Bingo Sueño Celeste cons-
ta de sorteos todos los meses a 
partir de marzo. Y un gran 
sorteo final con un premio 

mayor de 30 millones de pe-
sos. Hay 362 millones de pe-
sos en premios en efectivo.

Como novedad, los organi-
zadores informaron que habrá 
premios que se podrán ganar con 
sólo tres cifras. Mensualmente, 
se sortearán alrededor de 20 mi-
llones de pesos en premios. 

El costo del cartón es de 
$38.400 de contado o 12 cuo-
tas de $3.200, y puede comprar-
se en Secretaría de Bomberos de 
lunes a viernes en horario de 8 
a 12 o de 15:30 a 19:30. Desde 
la institución mencionaron que 
al estar al día en las cuotas o 
abonar de contado se participa 

en los premios mensuales con el 
número de cartón. 

Para consultas, se puede 
llamar al 3564 422384, o en-
viar un mensaje de WhatsA-
pp al 3564 505544.

“Mucha gente está intere-

sada en adquirirlo y lo positi-
vo es que los premios son en 
efectivo”, mencionaron desde 
la institución. “En años ante-
riores, tuvimos la oportunidad 
de entregar grandes premios”, 
añadieron. 
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La Peña Boquense estrenó mural que homenajea a “La Boca”
SOCIEDAD

Desde hace algunos días, 
la Peña Boquense ya 
luce un nuevo mural 

que homenajea al barrio porte-
ño de “La Boca”. Fue un trabajo 
de dos artistas locales, Joaquín 
Juárez y Pablo Díaz, que se 
pusieron manos a la obra a fi-
nes de diciembre y plasmaron 
con una calidad de primera la 
idea de los integrantes de la en-
tidad azul y amarilla.

Diego Baravalle, uno de los 
integrantes, contó que la idea 
de hacer el mural surgió en 
medio de reformas que se ini-
ciaron antes de la pandemia.

Si bien la idea original era 
distinta, finalmente se decidió 
ir por el mural. “Aplicaba a lo 
que es Caminito y La Boca, 
por la forma que tiene la ocha-

obra, recordó que su trabajo 
comenzó a partir del pedido de 
Baravalle a fines de diciembre.

“La temática era sobre la cul-
tura de La Boca, Caminito, la 
Bombonera. Conozco el barrio, 
pero son tantos colores que hici-
mos el diseño en base a imágenes 
que íbamos sacando de internet”, 
comentó el aerografista, que in-
cursionó en este arte en 2016 
como hobby y hoy vive de él.

El joven sanfrancisqueño, 
de 26 años, agregó que fueron 
“tres o cuatro días” dibujan-
do y pintando. Seguidamente, 
confió que es hincha de Boca y 
que eso “tiene un plus”: “Estoy 
satisfecho con el resultado”.

“Es un trabajo que no sole-
mos hacer habitualmente pero 
quedamos conformes. Tuvimos 
muchas buenas repercusiones 
de parte de la ciudad, así que 
estamos felices con el resulta-
do”, reflejó.

va y queríamos hacer algo ale-
górico al barrio, que además 
excede a Boca porque tiene 
toda su historia”, comentó. Por 
lo pronto, buscan continuar 
con el pintado de la torre. 

Respecto al trabajo termina-
do, Baravalle destacó el profe-
sionalismo de los artistas y opi-

nó sobre el mural: “Me encantó 
cómo quedó. Interpretaron per-
fectamente lo que queríamos, 
lo que teníamos proyectado, lo 
que uno soñaba”.

“Es como un pedazo de La 
Boca en la ciudad de San 
Francisco, en el lugar en don-
de más debía estar, que es una 

peña que representa a Boca. 
Y en una esquina totalmente 
transitada”, añadió y agradeció 
a todas las personas que cola-
boraron para hacerlo posible.

“Estoy feliz con el resultado”

Joaquín Juárez, uno de los 
artistas que intervino en la 15años
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verano 2024

Hay domingo de Peatonal:
mirá la grilla

Este domingo 11 de febre-
ro volverá a realizarse la 
Peatonal San Francisco 

2024, el ciclo de verano orga-
nizado por la Municipalidad 
que todas las semanas reúne 
a una gran cantidad de públi-
co en el Centro Cívico con su 
propuesta de música, gastrono-
mía y artesanías.

En esta ocasión los artistas 
musicales de la jornada serán: La 
Milka Baila, Gime Herrera, 

Alma Blues, Sofi Vignola, 
Iván “El Pachanguero”, Fabi 
Ledesma, Juanma Márquez, 
Ceci Bessone y su conjunto y 
Cuento viejo.

En cuanto al sector gastronó-
mico, la temática de los puestos 
de comida (food truck) será pizzas 
y empanadas, mientras que las 
colectividades cubana, mexicana 
y la Agrupación Tradicionalista 
El Matrero estarán presentes con 
sus propuestas típicas.

Como en cada fin de sema-
na, la comunidad de artesanos 
expondrán sus productos para 
la venta, y estará disponible el 
sector para estacionamiento de 
motos únicamente sobre Bv. 

La imponente réplica de la Torre Eiffel 
que se construye en la localidad de Alicia 
está a muy poco de culminar. Sólo restan 
algunos detalles y se estima que en los 
próximos meses esta verdadera obra de 
arte regional quedará finalizada.

Se trata del proyecto personal de Clau-
dio Marchetti, un vecino autodidacta que 

decidió encarar este desafío en el patio de 
su casa. En diálogo con La Mañana de El 
Periódico Radio FM 97.1, contó qué resta 
por hacer y el destino que tendrá.

“Me quedan solamente los balcones y los 
arcos, es la parte de abajo y es lo de menos, 
lo más difícil fue la etapa allá arriba. La 
meta de esto fue hacerlo totalmente yo solo 

desde un comienzo, fue con cálculo, cons-
trucción, elevamiento, todo solo”, detalló.

El hombre contó que le llevará algún 
tiempo más puesto que constantemente 
hay gente visitándola y debe atender a 
los viajeros que pasan por el lugar, como 
así también a medios de comunicación de 
todas partes del país.

La Torre 
Eiffel de 

Alicia está 
casi lista

25 de Mayo, con sentido oeste 
a este, entre las calles Mitre y 
Alberdi.

Cabe recordar que el próxi-
mo fin de semana no se reali-

zará por el comienzo del Festi-
val del Humor, la Buena Mesa 
y la Canción.



20•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 10 de febrero de 2024

SOCIEDAD
Consiguieron el aire para ayudar a Lautaro 
Ramos, que se recupera de un accidente

Ingrid, su mamá, inicialmen-
te pidió a la Peña Boquense 
para que la ayudaran a conse-
guir un ventilador de pie más 
grande. En la habitación de 
Lautaro el calor era sofocante y 
el aparato no daba abasto. 

 Pero después de visitarlo, en 
la Peña Boquense decidieron ir 
por más y lanzaron una cam-
paña para conseguirle un aire 
acondicionado y mejorarle la 
calidad de vida, sobre todo en 
estos días de calor agobiante. 

Finalmente a partir de una 
donación anónima el aire 
acondicionado llegó y pron-
to podrá ser utilizado por la 
familia. La Peña Bosquense 
se hará cargo de los costos de 
instalación.

Desde la Peña agradecie-
ron el gesto de ayuda con la 
donación que, esperan, pueda 
repetirse en nuevas campañas 
solidarias.

con graves secuelas que hacen 
que continúe en rehabilitación.

Las secuelas del accidente 
son importantes, hace un año 
está en rehabilitación con pe-
queños progresos y ahora su 
caso resurgió porque necesita 
la ayuda de todos para mejorar 
sus condiciones de vida. 

15años
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Finalmente se consiguió el 
aire acondicionado para 
Lautaro Ramos, el joven 

al cual le cambió la vida por 
completo en 2023 a raíz de un 
accidente de tránsito entre su 
motocicleta y una camioneta. 
Lautaro, que había sufrido trau-
matismo de cráneo y politrau-
matismos en su cuerpo, quedó 

La Empresa Provincial de Energía Eléctrica de Córdo-
ba (Epec) informó que el pasado miércoles se registró una 
nueva marca histórica en el consumo eléctrico. 

Para tener este dato se toman en cuenta los índices que 
reporta el Sistema Interconectado Provincial y el último 
miércoles a las 13.30 llegó a un pico de 2386 MW, que 
superan los 2365 MW del 7 de diciembre del 2022. 

Desde Epec reiteraron el pedido a los usuarios para que 
hagan un uso responsable de la energía, y en el caso de 
los equipos de aire acondicionado que se mantengan 
en 24°. 

Precisamente, el miércoles en San Francisco se regis-
traron 40ºC de máxima a las 16.32 mientras que la sen-
sación térmica trepó hasta los 47,8ºC a las 17, los registros 
más altos de la semana, según datos de la Estación Clima-
tológica y Meteorológica de UTN San Francisco. 

Ola de calor y récord 
de consumo eléctrico
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ESPACIO DE MARCA

¿Qué es el Biomagnetismo y cuáles son sus beneficios?
Muchas personas quieren conocer 

más sobre qué es el biomagne-
tismo y cómo funciona. Según 

señalan quienes lo practican, consiste en 
el reconocimiento de puntos de energía 
alterados en nuestro organismo y que en 
su conjunto están dando origen a una 
enfermedad o malestar.

El enfoque terapéutico es complemen-
tario y alternativo a la medicina tradicional. 
No se pretende reemplazar ningún trata-
miento médico convencional, sino más 
bien ofrecer una opción adicional para el 
bienestar integral de los pacientes.

Este reconocimiento de puntos de 
energía se efectúa mediante la utili-
zación de imanes pasivos (no electrifi-
cados ni conectados a máquinas elec-
trónicas), que se aplican en diversas 
zonas del cuerpo como efectuando un 
rastreo o escáner biomagnético.

Una vez reconocidas y confirmadas 
las zonas que están alteradas en su po-

tencial energético (y que corresponden 
con órganos y tejidos que están sufrien-
do la distorsión), el terapeuta aplica un 
conjunto de imanes en esos puntos du-
rante el tiempo que considere necesario.

¿Qué podés trabajar?

Con el biomagnestismo se pueden 
trabajar enfermedades infecciosas 

(sistemas respiratorio, urológico y gi-
necológico).

También, alteraciones del sistema 
digestivo.

Asimismo, disfunciones glandulares 
(alteraciones tiroideas y hormonales 
en la menopausia).

Por su parte, el biomagnetismo tam-

bién es beneficioso para las alteracio-
nes del sistema osteoarticular (artrosis, 
artritis, rigidez articular, recuperación

de fracturas, esguinces, traumatis-
mos, recuperación post quirúrgica y 
cicatrización).

Además, está indicado para altera-
ciones emocionales (trastornos psico-
lógicos, ansiedad, pánico, depresión y 
estrés crónico).

¿Cómo son las sesiones?

En San Francisco, el espacio holísti-
co Alma Diamante ofrece sesiones de 
biomagnestismo, tanto virtuales como 
presenciales, que tienen una duración 
estimada de 40 a 50 minutos.

Las personas interesadas pue-
den sacar sus turnos al teléfono 
3564517281. También, obtener más 
información a través de la cuenta de 
Instagram @almadiamante.espacioho-
listico.
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Sportivo Belgrano 
vuelve a 
competir 
en natación
Pasaron más de 20 años desde 
que Sportivo Belgrano se retiró 
del circuito de la natación y aho-
ra el club retornó a las compe-
tencias con cinco nadadores de la 
escuela de natación competitiva. 

El grupo participó del 3° 
Torneo de la Zona Este en 

el natatorio municipal de La 
Tordilla con los competidores 
Alfonsina Pérez Magni, Gael 
Pérez Magni, Juan López, Vi-
cente Roldán y Nicanor Britos.

El coordinador de las activi-
dades de Ciudad Verde, Rubén 
Lussiano, comentó: “Es un 
orgullo muy grande volver a 
poner a Sportivo en una com-
petencia de natación. Estar a 
cargo de este proyecto nuevo y 
que el club vuelva a competir 
es un orgullo. Tiene un sig-
nificado en lo personal muy 
grande”.

Sportivo Belgrano disputó esta semana 
su quinto amistoso de pretemporada, esta 
vez ante San Jorge de Brinkmann. El en-
cuentro se disputó en el 
estadio “Juan Pablo 
Francia” y finalizó 
con un global de 3-2 
para el elenco san-
francisqueño.

Se disputaron dos 
partidos de 60 mi-
nutos con equipos 
diferentes, donde el 
primero finalizó 2-0 
a favor del “santo” 
y en el segundo fue 
triunfo de la Verde 
por 3-0 con dos go-
les de Ezequiel Ba-
rrionuevo y uno de 
Valentino Pomba.

En primer térmi-
no, el entrenador 
Sergio Maza alistó 
a Leonardo Marti-
na (Santiago Rogge-

ro), Leonardo Ferreyra, Brian Flores, Dylan 
Leiva y Lucas Basualdo; Ricardo Tapia, To-
más Federico, Brian Meza; Joaquín Borgog-

no, Gastón Monserrat y 
Santino Turina.

Pedro Bravo; To-
más Roullier, Brian 
Berlo, Camilo Ales-
sandría y Mariano 
Mauri; Lucas Al-
gozino, Pablo Corti-
zo, Jeremías Gimé-
nez y Barrionuevo; 
Leonel Flores y Ale-
jandro Toledo.

El plantel cierra 
la semana este sá-
bado por la mañana 
con entrenamien-
tos en el predio 
“Nicolás Losano”. 
Para la próxima se-
mana hay un amis-
toso programado 
con 9 de Julio de 
Rafaela.

Sportivo volvió a sumar minutos 
de fútbol en el “Francia"
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San Isidro va 
por el récord 
en el “Antonio 
Manno”
El equipo de Daniel Beltramo 
acumula 10 triunfos consecuti-

vos en la Liga Argentina y este 
sábado puede superar la marca 
conseguida en la temporada pa-
sada.

Recibirá a partir de las 21 ho-
ras a Deportivo Norte de Arm-
strong, uno de los rivales direc-
tos en los principales puestos de 
la Conferencia Norte.

El fixture de El Ceibo para
la Liga Federal: arranca

el martes 27 en el 
“Antonio Cena"

La Asociación El Ceibo co-
menzará a partir del mar-
tes 27 de febrero un nuevo 
camino en la Liga Federal 
de Básquet. Será en condi-
ción de local ante Central 
Argentino de Villa María, a 
partir de las 21 horas.
La Flor Nacional integra la 
Zona A de la Conferencia 
Centro Oeste y ya tiene ca-
lendario definido.

Calendario 
de la fase regular

1ª fecha - 27 de febrero | 
El Ceibo vs. Ctral. Argenti-
no (Villa María)
2ª fecha - 3 de marzo | Ar-
gentino (Marcos Juárez) vs 
El Ceibo
3ª fecha - 8 de marzo | Liber-
tad (Sunchales) vs. El Ceibo

4ª fecha | LIBRE
5ª fecha - 18 de marzo | El 
Ceibo vs. Almafuerte (Las 
Varillas)
6ª fecha - 23 de marzo | El 
Ceibo vs. Bochas SC (Colo-
nia Caroya)
7ª fecha - 27 de marzo | 9 
de Julio (Morteros) vs. El 
Ceibo
8ª fecha | LIBRE
9ª fecha - 9 de abril | El 
Ceibo vs. Argentino (Mar-
cos Juárez)
10ª fecha - 16 de abril | El 
Ceibo vs. 9 de Julio (Morteros)
11ª fecha - 21 de abril | 
Bochas SC vs. El Ceibo
12ª fecha - 27 de abril | Al-
mafuerte vs. El Ceibo
13ª fecha - 3 de mayo | 
Ctral. Argentino vs. El Ceibo
14ª fecha - 7 de mayo | El 
Ceibo vs. Libertad
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Abrieron las postulaciones para las
becas a deportistas individuales

notas de federaciones, etc.). 
En el caso del Certificado 
de Antecedentes emitido por 
la Policía de la Provincia de 
Córdoba, este solo deberá 
ser presentado si la beca se 
aprueba, no antes.

En el caso de deportistas 
menores de edad, se requiere 
documentación de los datos 
filiatorios del padre, madre, 
tutor o apoderado, dado que 
serán ellos quienes reciban 
el pago compensatorio de la 
beca.

Los becarios tendrán como 
beneficio, además, la posibi-
lidad de utilizar las instala-
ciones pertenecientes a la Di-
rección de Deporte y atención 
gratuita médica en los Centros 
de Salud Municipales.

Para mayor información, en 
la página web www.sanfrancis-
co.gov.ar se encuentra disponi-
ble la Ordenanza Nº7562 don-
de se especifican los requisitos 
y beneficios del programa, o 
bien podrán comunicarse de 
lunes a viernes de 7.30 a 13, 
con la Dirección de Deporte al 
03564-15474006.

La Municipalidad de San 
Francisco informó que 
ya se reciben las postula-

ciones para acceder a las becas 
del “Programa municipal de 
becas de apoyo al deportista 
amateur de deportes indi-
viduales olímpicos”, que se 
implementó por primera vez 
el año pasado y con una buena 
respuesta. Los postulantes in-
teresados podrán presentar su 
solicitud hasta el 8 de marzo 
en la Dirección de Deporte.

El programa cuenta con dos 
niveles de categorización, don-
de los beneficiarios recibirán 
una beca económica de forma 
mensual desde el mes de mar-
zo a noviembre del corriente 
año. El nivel 1 es para quienes 
participan de competencias 
nacionales mientras que el ni-
vel 2 para competencias inter-
nacionales. 

Los deportistas interesados 
podrán obtener la planilla de 

teur en deportes individua-
les, estar federado (nivel pro-
vincial o nacional), presentar 
calendario anual deportivo, 
EMMAC o apto físico, tener 
mínimo 2 años de residencia 
en la ciudad debidamente 
acreditado y presentar decla-
ración jurada de antecedentes 
de logros con documentación 
que acredite el mismo (recor-
tes de diarios, certificados, 

solicitud en www.sanfrancisco.
gov.ar o de manera presencial 
en la Dirección de Deporte, en 
calle Dominga Cullen 700, en 
horario de 7.30 a 13.

En caso de nivel 1 equivale 
a 1 unidad económica, y nivel 
2 son dos unidades. El monto 
por unidad ronda los $50.000. 
Cabe resaltar que para este 
programa el municipio dispu-
so el otorgamiento de un cupo 

máximo de 40 becas. Del total 
de becas dispuestas, 30 serán 
distribuidas para deportistas 
beneficiarios del nivel 1 y las 
10 restantes para beneficiarios 
del nivel 2.

Requisitos

Entre los principales requisi-
tos para acceder a una beca, 
el deportista deberá ser ama-

# El cupo de becas es para 40 deportistas de San Francisco divididos en dos niveles.  


